



緑豊かな山々や黄金色に輝く田園、澄み切った空に輝く満点の星空、村民たちの穏やかな笑顔。高山村には人々を引き付ける魅力がたくさん。のどかな里山の暮らしに魅入られ、高山村で新たな人生を踏み出した移住者2組に、村の魅力や生活の様子を聞いた。



# この村の豊かさを 心から受けとれたなら ここはたから山のやま



アーミッシュに憧れ 都内から移住  
山中麻葉さん、武さん、寄ちゃん

電気や自動車を使わず質素な生活を送る「アーミッシュ」の暮らしを実現するため2021年9月に都内から移住した。アーミッシュは、スイス発祥のキリスト教一派で、北米に移り住んで自給自足に近い生活を送る人々。麻葉さんがアーミッシュの存在を知ったのは学生時代。家族や地域のつながりを大切にしたい気持ちから暮らしやすさ、アーミッシュの生活に魅了された。「小さなアーミッシュ村をつくる」ことが夢となった。

## 「移住者に優しい便利な田舎」

「自分たちで住む場所をつくり、自然と共に生活している人たちと出会い、理想の暮らしを実現できる」と思った。高山村にアーミッシュの村の雰囲気を感じたという。武さんは「場所が変わり、リモートになっても働き方は変わらない。子育てや家族のために時間を取りたい」と移住を機に退職。現在はアーミッシュの人々が日常で身につける服をお手本にしたアーミッシュワンピースをオーダーメイドで製作・販売するオンラインショップ「Down to Earth」を夫婦で営んでいる。

高山村での暮らしは移住と同時に誕生した長女の寄ちゃんの子育てにも向いているという。仕事をしていた武さんは、生後8カ月から保育所に預かってもらえ、給食も付いて無料。おむつ代も生後1年間は助成金が出て実質無料。「高山村が都会からのアクセスも良く、しつかり



村内でアーミッシュワンピースを販売するオンラインショップを営む麻葉さんと武さん。1歳の長女、寄ちゃんと3人で里山の暮らしを満喫している

とした里山の生活も満喫できる。移住初心者にも優しい「便利な田舎」として2人で声をそろえた。

アーミッシュワンピースのお店「Down to Earth」のオンラインショップはこちら



ワイナリー開設へ 埼玉から移住  
西角 麻美子さん

2021年12月に埼玉県から夫婦で移住。夫婦の夢であるワイナリー開設に向け、日々汗を流す。東京都出身の西角さんは、看護師として都内の病院やクリニックに勤務していたが、「通勤ラッシュや交通渋滞など時間に追われ、人が密集した都市部での生活に疲弊していた」。子どもが成人し、子育てがひと段落したことを機に、夫婦の念願だったワイナリー造りに挑戦しようと移住を決意した。しかし、ブドウを栽培するための農地を貸してくれる自治体が見つからず、移住先探しは難航。偶然目にしたテレビ番組で紹介されていたのが高山村だった。水はけの良い土壌や昼夜の寒暖差の大きさ、日照時間の長さ

## 「四季感じる豊かな暮らし」



ワイン用のブドウを栽培する西角さん。念願のワイナリー開設に向け、夫と二人三脚で汗を流している

など、ブドウ栽培に適した環境がそろっていたことも親切で、協力的だった。「星がきれいで、都会では感じられなかった自然の移りを感じられる。理想だった豊かな生活が送れている」と満足そうに話す。19年に約20アールの耕作放棄地を購入し、週末に埼玉県内の自宅から通い、夫婦で一から開墾。翌年から660本のブドウを植えて、栽培を開始した。昨年は約500kgのブドウを収穫し、試験的にワインの製造も始めた。今年には新たに、50アールほどの拡張を予定しており、約1kgの収穫を見込んでいるという。高山村の豊かな四季を感じられるワイナリーを造りたい。いずれは自分たちのワイナリーを開くことが目標だ。今後は収穫イベントなども開催していきたいと展望。「高山村でワインが造れるというのを知ってほしい」と願っている。

物流とバス輸送を通じて地域と共に歩む 高山運輸倉庫株式会社 | 和食・中華 扇屋 | 高山村産の生乳・野菜・果物を楽しく遊べる道の駅 | おかげさまで開場35周年 高山ゴルフ倶楽部 | コックルホーム牧場

地域の力 応援キャンペーン ぐんま愛 協賛社 (順不同)

EARTH CARE | アイオー信用金庫 | Aizawa | 赤城自然園 | あかぎ信用組合 | あすかホール | 糸井商事 | カネコ種苗 | カネコ種苗 | 北群馬信用金庫 | 共愛学園 | 桐生信用金庫 | 桐生第一高等学校 | KIRIN | コスリのマルエ | CLIMB | 株式会社 群電 | 群馬銀行 | 一般社団法人群馬県住宅協会 | 群馬県信用組合 | 群馬ダイハツ | 群馬トヨタ | 群馬トヨペット | 群馬ナフコ | ぐんまみらい信用組合 | Yakult | りんご | クアサプライシステム株式会社 | 佐田建設 | CJM | JAグループ群馬 | JESCO SUGAYA 株式会社 | ののめ信用金庫 | 住まいのしあわせも、ともにつくろ | 住宅金融支援機構 | 上毛共済 | STAR KOTSU | 株式会社 スナガ | 成電社 | 一生涯のパートナー 第一生命 | Dai-ichi Life Group | 高崎松風園 | 高崎信用金庫 | 高崎ターミナルビル株式会社 | Agorres | E'site | 東京海上日動 | TOKYO GAS NETWORK | TOWA 東和銀行 | 村根郡信用金庫 | TOYOTA WOODYOU HOME | トヨタカローラ群馬 | NF ナルセグループ | 日産サティオ群馬 | 日産プリンス群馬 | 株式会社日本キャンパック | JFC 日本政策金融公庫 | 日本生命 | NEXUS | ネットコ群馬 | はるる | 富士スバル | 冬木工業 | プリエッセ | Primavera | 星野興業 | 北海道電力株式会社 | 三電機 | 目崎鉄工 | ヤマト | 国ようざん | 日南ラサ マリエール | ライフシステム | ちらん藤岡 | 連合群馬

「ぐんま愛」は、地域の課題とともに考え、地域の魅力を発信するお手伝いをするキャンペーンです。上毛新聞社は、県内自治体と協賛企業・団体の協力を得て2016年から「ぐんま愛」を展開しています。